



Mosaico de 11 metros cuadrados

## Mural en homenaje a Gabriela Mistral ya es parte de la Casa de la Cultura

**La obra fue realizada por la artista Paulina Reyes Adan con apoyo de adultos mayores de la comuna. Se trata de la primera etapa de un gran mosaico que bordeará la Corporación Cultural a un costado del Parque Laguna Grande**

Pocos nombres representan mejor la sensibilidad y la fuerza de la mujer chilena que nuestra poetisa Gabriela Mistral. Es por ello que la ganadora del Nobel es la figura protagónica del mural que se inauguró el pasado lunes 25 de marzo en el frontis de la Corporación Cultural San Pedro de la Paz, proyecto que fue posible gracias al apoyo del Gobierno Regional.

Se trata de una obra en mosaico de cerca de 11 metros cuadrados que fue inaugurada por el alcalde Javier Guíñez Castro junto al gerente de la corporación cultural, Jaime Soto, y la artista Paulina Reyes Adan, quien a modo de taller, contó con la colaboración del grupo de adultos mayores de la comuna que trabajaron arduamente a partir del mes de febrero con el fin de presentar la obra durante el Mes de la Mujer.

“Me acerqué a la corporación con la idea de realizar un mural colaborativo y justo se dio que había un grupo de adultos mayores muy interesados en participar. Tras ello analizamos que fuera un tema representativo de la comuna, con imágenes características y un personaje símbolo de nuestra cultura como es Gabriela Mistral”, comentó la artista licenciada en Artes Plásticas de la Universidad de Concepción y que, desde hace dos años, se ha dedicado exclusivamente a la técnica del mosaico.

Paulina agregó que el proceso fue intenso pero a la vez entretenido y enriquecedor. “Una vez que contamos con el bosquejo y la paleta de colores hicimos el pedido de materiales. El diseño es muy simple y se mandó a plotear tras lo cual hubo un proceso de mayas de

fibra de vidrio para que quedé fijo y dure muchos años. Sin embargo fue en la instalación y armado del mosaico cuando se vieron los verdaderos resultados”, indicó.

“Trabajar con adultos mayores entre 60 y 83 años ha sido maravilloso. Tienen más angel y energía que uno mismo, y además comparten sus experiencias de vida. Cada cual aporta en la medida de sus posibilidades, pero se notan muy contentos. Es una actividad que les permite desarrollar la parte motora, así como la creatividad y el poder socializar con sus pares. Fue una experiencia sumamente gratificante”, contó Paulina Reyes.

Continúa en la página 2...



Por su parte, el gerente de la corporación sampedrino, Jaime Soto, sostuvo que “se trata de la primera etapa de un proyecto mayor, pues nuestro objetivo es transformar todo el muro que bordea la corporación cultural en un gran mural de mosaico que dará más vida, belleza y colorido a este sector del Parque Laguna Grande, haciendo más grata la experiencia visual de quienes visitan este espacio de esparcimiento, cultura y aprecio por la naturaleza”.

Jaime Soto agregó que la elección de Gabriela Mistral como figura protagonista del mural no fue al azar. “No sólo se trata de un genio literario y la única chilena en ganar un premio Nobel, sino que además representa la fuerza y la resiliencia de la mujer chilena, su reconocido espíritu cívico y una preocupación admirable por la infancia, aspectos que compartimos a plenitud en nuestra corporación cultural”.

Vale destacar que el acto inaugural contó con todos los adultos mayores participantes, quienes expresaron su satisfacción por la experiencia, así como su deseo de continuar trabajando colaborativamente en este tipo de iniciativas. Ellos son: Mané Hennig, Josefina Sánchez, Maritza Aguayo, Mané Avendaño, Laura Ponce, Javiera Pino, Tatiana Zuleta, Iliada Van Camps, Carlos Muller, Orlando Maureira, Ruth Gutiérrez y Lenka Zuta.

## Escritores de la Región presentarán libro compilatorio en la Casa de la Cultura



Una enriquecedora experiencia en torno a la creación literaria se vivirá el próximo lunes 15 de abril, a las 11 horas, en el auditorio de la Corporación Cultural San Pedro de la Paz. Se trata de la presentación del libro “La gracia de escribir, la gracia de vivir” compilación impulsada por la Agrupación de Escritores de Chiguayante (ADECHI) en que participaron 54 escritores de la Región y del país.

Durante la jornada se podrá conocer el trabajo que combina distintos géneros literarios, desde poesía hasta relatos breves, y que fue editado por el destacado escritor Tulio Mendoza y la presidenta de la Adechi, Aurora Albear, de manera autogestionada y a partir de un extenso ciclo de talleres realizados en Chiguayante.

Para la presentación del 15 de abril

ambos comentarán la experiencia colaborativa que ha sido ejemplo de participación comunitaria en el ámbito editorial. Allí además expondrán las escritoras sampedrinas que fueron parte del proyecto: Aída Ester Mora, Magaly Reyes, y las hermanas Alicia y Mirentxu Hernandez.

“La publicación de este libro ha sido un hito para la literatura regional, y es por ello que nos quisimos sumar al ciclo de presentaciones que están realizando en distintas comunas, incentivando los procesos creativos y las técnicas literarias tanto entre estudiantes de Enseñanza Media como en el caso de los adultos mayores, combinando a ambas generaciones en una actividad muy enriquecedora”, comentó Jaime Soto, gerente de la Corporación Cultural San Pedro de la Paz.



## Iván Contreras dejó huellas en San Pedro de la Paz

El pasado martes 19 de marzo las artes regionales estuvieron de luto ante la partida de una de sus figuras emblemáticas. Y es que, tras casi setenta años de trayectoria, don Iván Contreras Rodríguez tiene un puesto bien merecido en la historia del arte del Biobío

Fue en 1955 cuando un joven purenino se titulaba en Pedagogía en Artes Plásticas de la Universidad de Chile, tras lo cual se trasladó a la Región del Biobío para emprender una carrera incansable llena de logros y satisfacciones, la cual se extendería hasta sus últimos días.

Su impronta histórica viene marcada por ser uno de los creadores del Departamento de Artes Plásticas de la Universidad de Concepción; formando, desde entonces, a varias generaciones de creadores regionales. Por si fuera poco, obtuvo el Premio Municipal de Arte en 1971 y fue fundador de la Asociación de Pintores y Escultores de Chile, además de ser uno de los pilares de la Galería de los 8.

“Desde fines de los años 60, don Iván fue vecino de la Villa San Pedro, lugar en que echó raíces, formó una familia y participó



activamente en actividades comunitarias; especialmente en aquellas que involucraran el desarrollo cultural de la comuna, lo cual le valió el nombramiento de vecino destacado en 1998. Bajo esa impronta, fue uno de los impulsores de la creación de la Corporación Cultural San Pedro de la Paz, un anhelo que finalmente se concretó en 2005, siendo integrante fundador del directorio y socio permanente de la institución”, contó el ex alcalde y gerente de la corporación sampedrino, Jaime Soto Figueroa. “Desde entonces don Iván Contreras se mantuvo siempre cercano a las actividades artísticas de la corporación sampedrino; propiciando el espíritu crítico, el respeto, la camaradería y el apoyo

a las nuevas generaciones. Es más, en los próximos meses será parte de una exposición de la Asociación de Pintores y Escultores de Concepción, otra de las agrupaciones que él ayudó a crear y mantener en el tiempo”, agregó el ex edil.

“Cuesta resumir una carrera de setenta años, con cientos de exposiciones, artículos académicos, premios y honores de toda índole. Quizás resulte más fácil recordar al ser humano, con un temple serio y una estampa robusta; pero al mismo tiempo sereno y encantador, un creador crítico con las nuevas generaciones, pero al mismo tiempo de generosidad infinita a la hora de transmitir conocimientos y compartir su sabiduría”, finalizó Jaime Soto Figueroa.

## Compañía La Cuerda ya es parte de la casa

Ya han pasado 14 meses desde que las actrices y educadoras Luz Marina Vergara y Catalina Castillo se acercaron a la Corporación Cultural San Pedro de la Paz en búsqueda de un espacio para ensayar y dar vida a su proyecto “La cuerda”, una compañía especializada en incentivar el desarrollo cognitivo y emocional de niños en su primera infancia. La respuesta fue positiva y la iniciativa no tardó en crecer hasta incorporar a la actriz Macarena Meza y luego a Alejandra Gutiérrez, quienes aportaron su talento a la hora de dar vida a su primer montaje titulado “Dame Cuerda”.

Desde aquel primer encuentro, la compañía consolidó su propuesta con giras y presentaciones en



distintos puntos de la región, incluyendo varias funciones gratuitas en la Casa de la Cultura, siendo la más reciente el pasado jueves 28 de marzo ante cerca de 40 niños y niñas de la Escuela Pierre Mendes y de la Escuela Miguel José Zañartu, quienes rieron, cantaron y compartieron con las actrices.

“La corporación jugó un rol super



importante porque llegamos a un lugar seguro, con las condiciones apropiadas y un equipo de trabajo muy amable. Nos sentimos como en casa y hoy lo vemos como un refugio donde podemos seguir creando. Estamos muy agradecidas”, comentó Luz Marina Vergara, actriz, escritora y directora de la Agrupación de Artes Escénicas para la Infancia “La Cuerda”.



## Con más de 50 integrantes **Ensamble de Música Popular de San Pedro de la Paz se consolida a sólo un año de su creación**

*La agrupación dirigida por Rogel Rivera sigue ampliando su repertorio y sumando integrantes con miras a la profesionalización y una mayor presencia en la escena regional*

En un verdadero orgullo para nuestras vecinas y vecinos se ha transformado el Ensamble de Música Popular de San Pedro de la Paz, agrupación con más de 50 intérpretes que este mes cumple un año desde su creación. Desde entonces, el proyecto impulsado por la corporación cultural de la comuna no ha hecho más que sumar éxitos y satisfacciones, tal como se desprende de las palabras de su creador y director, Rogel Rivera.

“Ha sido una de las experiencias más gratificantes que un músico puede tener. Contar con un espacio como el ensamble, donde vemos el aporte transversal que sucede en cada persona, no tiene precio”, sostuvo el músico y productor, quien destacó el compromiso de cada integrante en cuanto a su dedicación y el apoyo de sus familias. “Musicalmente ha sido sorpresivo todo lo que nos ha pasado, ya que los tiempos de resultados se adelantaron bastante a lo planeado; y eso habla del trabajo y compromiso de cada uno de los que formamos este hermoso ensamble”, agregó.

En cuanto a las presentaciones que han dado hasta la fecha, el director contó que el concierto que mejor mostró su potencial fue el lanzamiento en octubre 2023. “Esa experiencia nos confirmó que vamos por el camino correcto, que podemos seguir mejorando y estudiando para llegar a un nivel profesional. Por otra parte, el Concierto de Navidad fue un desafío que aceptamos con todo el ánimo y muy poco tiempo, pero al ver la dedicación y el compromiso de cada uno decidimos hacerlo, y creo que fue la mejor decisión”.

En cuanto a los aspectos musicales, Rogel dijo que el avance ha sido sorprendente ya que va más allá del trabajo grupal del ensamble. “Vemos y notamos el esfuerzo individual de cada uno en sus casas, y eso habla de un compromiso real. En cuanto al equipamiento, hemos avanzado gracias a la gestión de la corporación cultural en adquirir instrumentos y facilitar las dependencias; aspectos fundamentales para el desarrollo efectivo del trabajo”, explicó el músico.

Finalmente, Rogel contó que hoy la agrupación está trabajando en nuevos temas tanto en inglés como en español, potenciando la lectura de partituras y abarcando estilos como el jazz, bossanova, funk y rock, entre otros. Además contó que siguen incorporando nuevos integrantes y que este año esperan aumentar su presencia en instituciones, encuentros y festivales, tanto en la zona como en el resto del país.



Presentación Concierto de  
Navidad 2023  
Anfiteatro Municipal

+Cultura

# Talleres

## Artísticos 2024

@SPPCultura 000

Inscríbete en:  
talleres@sppcultura.cl  
www.sppcultura.cl

Corporación Cultural  
San Pedro de la Paz

SAN PEDRO  
DE LA PAZ

Más info en:

ESCRÍBENOS POR WHATSAPP